



699346

LA PRENSA. Parral, 7 de Noviembre de 1971. Pág.

PABLO NERUDA HIJO ILUSTRE DE PARRAL

Escribe Enrique Astorga Barriga

Fue en la sesión celebrada el 5 de julio de 1967, bajo la presidencia del Alcalde titular inscrito de la Corporación Municipal, reunida con asistencia de todos los Regidores, acordó por unanimidad, declarar Hijo Ilustre de esta tierra a Pablo Neruda.

Era una de las grandes aspiraciones de nuestro mandato. Pensamos que en invierno, por el frío y las lluvias, no era propicio para el homenaje que tanto las autoridades como el pueblo de Parral deseaban rendir a su hijo predilecto. Esperamos; la Primavera si, que era propicia, por que es brillante la Primavera en nuestra tierra. Fijamos el 25 de Noviembre para hacer la recepción y efectuar la fiesta de bienvenida. Corrieron los meses y llegó ese día tan esperado.

Desde la Estación de los Ferrocarriles, que está al final de la avenida y hasta la Plaza de Armas donde está la Municipalidad, se encontraban alineadas todas las instituciones representativas de Parral. La calle estaba adornada con arcos de triunfo. Cientos de niños con banderitas chilenas y nítitas con sus delantales blancos lanzando flores al paso del Poeta. Una Bandita de pitos de los pequeños Scout, encabezaba el desfile. Todo era sencillo, espontáneo y alegre.

Los flamantes huacos Parralinos con sus mejores arreos, hacían retumbar el pavimento con las herraduras de sus cabalgaduras y el claro acompañamiento de sus espuelas. Los establecimientos comerciales con sus fachadas adornadas. Las puertas de las casas abiertas para recibir la mirada de este hijo poeta, que venía a recibir el amor y la alegría de verlo de nuevo. Así lo recibió su pueblo. No venía a Parral desde el año 1953. Estuvo con nosotros cuatro días. También vinieron escritores, periodistas y poetas; Francisco Coloane, el senador y poeta Venezolano Miguel Otero Silva, Alvaro Hinojosa Diego Muñoz Alberto Rubio, Hernán Loayza, Alfonso Lagos Villar, María Maluenda, Luis Oyarzún, Francisco Meza Secco, una delegación del Partido Comunista Russo que estaban de paso en Chile acompañados por el senador Volodia Teitelboim vinieron a saludarlo. El tiempo que trascurrió, fue placido y fluido; entre actos literarios, conferencias charlas y reclamos; también por supuesto, todo esto combinado con asados al palo, Rodeo a la Chilena y comidas familiares en casa de don José Angel Reyes, vecino de Parral y tío de Pablo. Atenciones en casa de Misa Rosa Carrillo; en fin, fueron días inolvidables para los que hoy día, con las manos en

alto recibimos a Pablo Neruda, Premio Nobel de Literatura.

He copiado de un libro que guarda la Municipalidad de Parral, estas líneas del Poeta:



·Mi corazón tiene raíces en Parral: aquí duermen mis muertos, sabor de esta tierra y estas vidas, quiso tener mi poesía. Vuelvo a verlo todo a través del cristal del mundo que recorri y me siento orgulloso de haber nacido aquí, entre gentes sencillas y fuertes. Gracias a quienes me hicieron volver al amor de mi tierra.....

Parral 4 de Noviembre de 1971.

Pablo Neruda hijo ilustre de Parral. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1971

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Pablo Neruda hijo ilustre de Parral. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)